

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



CÓRDOBA.—Parte restaurada del Museo, que mañana va a ser inaugurada.

Pedro López e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3. — CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante. Lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

NUEVO APLAZAMIENTO

a causa de haber sufrido importante modificación la reforma del local que ocupa el Establecimiento de TEJIDOS de J. RUZ ROMERO se ve obligado por ello a continuar la realización anunciada, incluyendo en las importantes rebajas las grandes remesas recibidas para la temporada de invierno. Hay lana para colchones y borra de algodón. — Ventas únicamente al contado.

Afonso XII y María Cristina, (Frente al Gobierno Civil)

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º — Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º — Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no agremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º — Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º — Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un caso redimible a voluntad.
- 5.º — Porque aleja el cumplimiento de las rebajas y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º — Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

Ciento veinte millones de pesetas facilitadas a propietarios en 1923.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE GENERAL EN TODA ESPAÑA

Martin Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

CURTIDOS

Manuel Martin Robles María Cristina, 9

El gremio de zapateros podrá hallar en este establecimiento todos los artículos precisos a su oficio con más beneficios que en otro sitio y de calidad excelente.

RELOJERÍA SUIZA

Joyería y platería. — Se hacen composturas. — Casa de confianza, fundada en 1866.

Plaza de Cánovas, número 1 (Tendillas). — Córdoba

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy viernes 24 de Octubre de 1924

A las seis y cuarto de la tarde. — Matinée extraordinario de Cine y Varietés, tomando parte la gran estrella Mercedes Serós. — Tercera y cuarta partes del cuarto tomo y estreno de la primera y segunda del quinto tomo, de la gran serie francesa Vidocq. — La comedia en dos partes, Tomasin, cota de rocío. Gran éxito de risa. — Presentación de la inimitable estrella española Mercedes Serós, en sus originales creaciones.

A las nueve de la noche, el mismo programa. — Despedida. Última función de la colosal estrella Mercedes Serós. — Escogidas composiciones durante las proyecciones.

SALON RAMIREZ Función para hoy viernes 24 de Octubre 1924

A las seis de la tarde, gran matinée infantil, con preciosos juguetes regalo a los niños: Los campesinos y Cuando el río suena.

A las nueve y media, triple: Santa Isabel de Ceres.

A las once y tres cuartos, especial: Estreno de la historieta en un acto y tres cuadros: Las tres cosas de Juanita y Cuadros Plásticos, con nuevos grupos especiales y atractivos de los museos de Inglaterra y Estados Unidos.

Relojería Royal

(Junto al Circulo de la Amistad)

Relojes en oro ley acabastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas.

LOCAL DEL PAY-PAY

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan — Despacho de carnes de vaca y ternera.

Joaquín Ortega

Carnes de vaca y ternera. — Mercado de Sánchez Peña, puesto número 53.

Lotería núm. 15 Honajeza, 15 MADRID

Administrador don Manuel María de Tiedra, envía a provincias décimos de todos los sorteos, incluso de Navidad.

UNDERWOOD



Declarada oficialmente en New York

Campeón mundial durante 15 años consecutivos

C.M. Guillermo Truniger SA Apartado 298 — Barcelona

Sevilla, Sierpes, 98

Puertas "Fors"

BARCELONA

FABRICA

DE

Puertas acero ondulado

" Ballestas

" Tubulares

" Grillaje



Villarreal, 15

Informaciones de la mañana

De intereses agrícolas

ANTE UN NUEVO CULTIVO

VI

Lecciones del presente

El presente año creo ha de ser decisivo en la lucha entre labradores y fabricantes, o, por lo menos, ha de tener una gran influencia en su modificación. Tan duras y elocuentes han sido las lecciones que la experiencia de ogaño ha facilitado a los remolacheros.

Desde el mes de Junio venían celebrando conferencias y cabildos los gerentes y altas personalidades de las distintas fábricas, y de estas conferencias y conversaciones surgió una confabulación, de la que yo afirmé públicamente que encajaba dentro del Código Penal.

De dicha confabulación noticias tuvieron las autoridades locales y conocimiento en Madrid.

Directores, gerentes y agentes de las fábricas no lo ocultaban, antes al contrario, parapetábanse en la necesidad de respetar el convenio existente, cuando acorralados por la fuerza moralmente irresistible de las azonas que esgrimían los labradores y sus representantes, no encontraban otro argumento para negarse al pago de un precio remunerador y justo.

Pocos en número los azucareros, con una perfecta visión de su situación y de la desorganización de los remolacheros, han marchado de perfecto acuerdo y vanas han sido las protestas extemporáneas de los agricultores.

En las altas esferas el clamor de unas cuantas personas de buena voluntad no es escuchada. La voz de los campos no llega tan fácilmente a los oídos de los gobernantes aturdidos por el ruido infernal de la ciudad, formado con el estrépito de las máquinas industriales, la algarabía del comercio y los plañideros gritos de los consumidores.

Con la campaña de la remolacha empezó el calvario de los agricultores. En peregrinación constante, del mitin a la manifestación, del gobierno civil a los ministerios de Gobernación y Fomento, pidiendo en síntesis, solo una cosa, de cuya justicia nadie ha podido dudar: Que se fijara un precio uniforme para toda la campaña y toda la región—teniendo en cuenta la graduación de la remolacha y el coste de los transportes—en relación con el precio señalado al azúcar.

Ante las insistentes reclamaciones, nuestra primera autoridad civil decidió llamar a los fabricantes, presentarles unas bases y requerirles para una determinación, y según nos afirma el señor gobernador, ni por cortesía le han contestado los fabricantes.

Para vestir sus determinaciones con una apariencia decorosa, los azucareros, en el presente año, decidieron variar la fórmula de fijación de precio. En campañas anteriores tomaban de punto de partida los seis grados. Señalábase a este el precio mínimo y aumentaban una peseta por décima, hasta llegar a los ocho grados el máximo de densidad que abonaban. Poco importaba que subiera la graduación a catorce—como en La Pesa—pues no tenían en cuenta esta riqueza para pagar más precio. Por este procedimiento las fábricas adquirían azúcar que no pagaban, según gráfica expresión de un gerente que discutiendo conmigo así se expresaba ante muchos testigos, con el arranque simpático de una despreocupada sinceridad.

En la presente campaña han fijado el precio tipo a los ocho grados. Ese precio no sube aunque suba la densidad, y en cambio baja dos pesetas por décima hasta los seis grados. Con esto consiguen que por lo menos disuene al oído—ajeno a estas cuestiones—los bajos precios a que se paga la remolacha.

La primera fábrica que abrió sus puertas para la adquisición de remolacha, empezó pagando a 110 pesetas la tonelada. A primera vista, el precio era el del año anterior. Sin embargo, la de siete grados resultaba a 90 pesetas, y la de seis a 70. Apenas abrieron otras fábricas, de común acuerdo bajaron 10 pesetas al precio inicial de la temporada. Y aun llegaron a pagar precios inferiores, con lo cual la remolacha de seis grados resulta a poco más de 50 pesetas, precio ruinoso para el cultivador.

Gracias a que algo se ha contenido la desmedida ambición de los fabricantes por el miedo de romper el saco de las ganancias. El Gobierno y los consumidores han actuado como posibles *Bus*. Algunos hemos gritado fuerte, y hemos sacado a relucir números. Han tenido los azucareros temor a que se hagan demasiado públicas y conocidas sus ganancias, y que en Madrid se tomara la determinación de bajar la tasa del azúcar. Esto unido a que en medio de la total desorganización y desorientación general por la valentía de algunos pueblos, que—gracias a la propaganda hecha—tomaron la decisión de no arrancar remolacha, poniendo en trance a algunas fábricas de interrumpir la molienda, ha sido causa de que el plan de los fabricantes no se efectúe en totalidad, ocasionando una verdadera catástrofe a la agricultura granadina. Sin embargo, en algunas zonas, las más ricas e indefensas han llegado a pagar a 73 pesetas remolacha que tiene ocho grados.

Los labradores han abierto los ojos y se han puesto en plan de defensa para el futuro. Han vuelto la vista a la sindicación y a

la formación de Cooperativas de elaboración. Esta es, en realidad, la única solución beneficiosa a los intereses agrícolas.

Varios proyectos hay de fábricas cooperativas. Yo he de presentar uno, producto de reiterado estudio, que creo ha de simplificar extraordinariamente su creación y desarrollo.

Y creyendo, como he dicho, ésta la única solución, es mi deber exponerla en otros dos artículos para que los agricultores cordobeses y sevillanos lo tomen en cuenta y se dispongan a velar por sus intereses antes que los azucareros granadinos llenen de fábricas esas vegas, en la cual todos dispuestos están a caer como aves carniceras seguros del gran festín que les espera si esos labradores como éstos continúan en Babia, tocando el caramillo.

Benito Pabón.

Granada, 16 Octubre, 1924.

El Concilio provincial Hispalense

Mañana 25, comenzarán en el Palacio Arzobispal de Sevilla las sesiones del «Concilio», convocado por el metropolitano señor Hundain, conforme a las prescripciones del vigente Código Canónico.

Para tomar parte en este acontecimiento eclesiástico marchó ayer a la ciudad vecina nuestro reverendísimo Prelado el doctor Pérez Muñoz, acompañado de su familiar don Lucas González Muñoz, beneficiado de nuestra Catedral.

Hoy salen para Sevilla con el mismo fin los canónigos Magistral y Lectoral señores Seco de Herrera y Gallego Rocafull, que a nombre del Cabildo Eclesiástico llevan voto consultivo a la Asamblea.

El Prelado ha nombrado por consultores suyos en el Concilio al M. I. señor don Constantino Montilla, canónigo chantre y al Preposito de los filipenses don José Rocá y Ponsa. El primero de estos dos señores también ha marchado a Sevilla.

Anoche se encontraban ya en el lugar de la celebración del Concilio, a más del obispo de Córdoba, los de Cádiz, Badajoz y Canarias.

Los tiros de anoche

AGRESION INESPERADA

Anoche a las once cundió la alarma en la calle de Concepción por el estrépito producido por varios disparos de armas de fuego dirigidos contra un elegante paseante, en el que hicieron blanco sin producirle ninguna herida por ir dicho señor ataviado con un bien cortado gabán, vendido por la casa de confecciones de los señores MURILLO y ESPIN, establecidos en dicha calle, números 33, 35 y 37, cuyo paño, no lo atraviesa ni una bala de cañón. Desde hoy nuestros elegantes, por poco dinero, pueden ir de tiros largos.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

En la carretera de Ecija

Vuelca un automóvil y resulta un joven muerto y cuatro heridos graves

El vehículo dió una vuelta completa, quedando sus ocupantes debajo.--El "chauffeur" en periodo agónico.--Interesantes detalles de la forma en que ocurrió el suceso.

Cómo se supo la noticia en Córdoba

Ayer, a las seis y cuarto de la tarde, en la parada de automóviles situada en la Avenida de Canalejas, se presentó un auto, en el que viajaba el dueño de la fonda «El Comercio», de Ecija.

Dicho señor preguntó por el chófer Rafael Díaz Rubio, que estaba en la parada, entrevistándose ambos acto seguido.

Según nos dicen los chófers que presenciaron la entrevista, algo grave debía estar comunicando al citado Rafael Díaz, porque éste impresionó grandemente.

Más tarde, conocióse la noticia de que un automóvil de Rafael Díaz, en el que iba un hijo suyo, el conductor y tres personas más, había volcado.

Algunos detalles interesantes

Ayer, a las once y media de la mañana, en el tren expreso de Madrid, vino el conocido comisionista de compra y venta de caballos don José La Petra, acompañado de su dependiente Federico Robles. Este es de Murcia y el señor La Petra, de Madrid.

Dicho señor, en virtud de que no había podido continuar en el tren de Ecija, para hacer unos negocios en distintos pueblos, penetró en Córdoba entrevistándose con el conocido negociante de ganado Andrés Castro Reyes «El Jarrillo», persona muy popular en esta capital.

Hablaron ambos de negocios, decidiéndose a ir a Marchena para efectuar la compra de mulos, que habían de ser enviados a Madrid.

Para ello se dirigieron a la parada de automóviles de la Avenida de Canalejas, concertando el viaje en un «Chanled», propiedad de Rafael Díaz Rubio, conocido por «Tirantes».

Este vehículo iba conducido por el chófer Enrique Ortiz Rodríguez, de unos 27 años de edad, y como ayudante figuraba el hijo mayor del dueño del coche llamado Rafael Díaz, de 17 años de edad.

A la una en punto de la tarde, frente a la iglesia parroquial de San Nicolás, subían en dicho auto Andrés Castro Reyes, don José La Petra, su dependiente, el joven Díaz y el conductor. Acto seguido emprendieron el viaje con dirección a Marchena.

Como se dice que ocurrió el accidente

El viaje deslizábase sin novedad alguna, marchando el automóvil a una velocidad bastante regular, y, según detalles que en los primeros momentos adquirimos de una manera bastante confusa, el accidente ocurrió ya a las dos y pico de la tarde.

Poco antes de llegar a Ecija, a unos dos

kilómetros, entre la casilla de peones camineros y el puente que da entrada al pueblo, el conductor del coche, tal vez porque viera venir en sentido contrario otro vehículo, en evitación de tener un tropiezo, cuando el automóvil llevaba una velocidad excesiva favorecida por la pendiente de la carretera, frenó rápidamente.

Esto dió origen a que estallaran los neumáticos del automóvil, ocasionando el vuelco del vehículo y quedando todos sus ocupantes debajo.

A poco, varias personas que transitaban por aquel lugar y otros autos acudieron en auxilio de las víctimas de este accidente.

El joven Rafael Díaz murió en el acto.—Los demás heridos graves, especialmente el chófer

Pronto pudo verse que había ocurrido una verdadera tragedia. El joven Rafael Díaz recibió tan fuertes golpes en la cabeza y en el pecho que murió casi instantáneamente.

El chófer, Enrique Ortiz, presentaba graves heridas en la cabeza, de las que manaba gran cantidad de sangre.

Andrés Castro, don José La Petra y el mozo Francisco Robles también sufrían heridas en diversas partes del cuerpo de bastante consideración.

Los heridos, con todo género de precauciones, fueron llevados a Ecija, ingresando en el hospital.

El cadáver de Rafael Díaz fué apartado de la carretera, hasta tanto llegaba el juzgado de instrucción de Ecija.

El auto había sufrido bastantes desperfectos, quedando los faroles y el parabrisas destrozados.

Lo que cuenta un chófer

A las once de la noche nos dijeron que un chófer que había llegado a Córdoba procedente de Sevilla, al pasar por Ecija oyó decir que los heridos estaban muy graves.

Agregaba que Enrique Ortiz había entrado en el periodo agónico al entrar en el hospital de Ecija.

Un auto del señor Díaz a Ecija.--En el expreso esperábase a Andrés Castro.

Rafael Díaz Rubio, cuando ya conoció la verdad de lo que le había ocurrido a su hijo, sufrió una gran excitación nerviosa, y con gran entereza de ánimo, para no alarmar a su esposa e hijos, dispuso que otro automóvil de su propiedad saliera para Ecija a informarse de la verdad de lo ocurrido. Este auto iba ocupado por varios compañeros de «Tirantes».

A la llegada del tren expreso de Sevilla, fueron infinidad de gitanos y la familia de Andrés Castro Reyes a la estación central, toda vez que aseguraban que éste fué llevado en automóvil a Palma del Rio, donde tomó el expreso para Córdoba.

Entró el tren indicado, pero el herido a quien se esperaba no venía. Tal vez su estado y las actuaciones del juez lo impedirían.

Hablando con el dueño del auto.

Visitamos en su domicilio al dueño del automóvil, Rafael Díaz, quien se hallaba abatidísimo por la desgracia. La madre, a las doce de la noche, aún ignoraba que su Rafaelito, como ella le llamaba, hubiese fallecido.

Dijonos Rafael que en distintas ocasiones su hijo le había dicho que tenía el presentimiento de que iba a morir en un automóvil. Esta presunción del muchacho, como es de suponer, no fué tomada en consideración por su padre, que nunca supuso que pudiera tener confirmación.

Hablando con Manuel Márquez.—Ocasión de cómo ocurrió el suceso

Manuel Márquez Acosta es el chófer que llegó de Sevilla y a que antes nos referimos.

Este nos relató cuanto sabía acerca del suceso.

Decíase en Ecija que el auto hizo un rápido viraje al frenar el chófer porque le había estallado un neumático, quedando el vehículo volcado sobre uno de los lados de la carretera después de haber dado tres vueltas.

A la una de la madrugada esperábase que el suceso quedara totalmente esclarecido por las referencias de las personas que viniéran del lugar donde ocurrió.

Se confirma la gravedad extrema del chófer

A las cuatro de la madrugada, hora de cerrar nuestra edición, las noticias que recibimos de Ecija acusan que se teme de un momento a otro fallezca el infortunado chófer Enrique Ortiz Rodríguez, pues su grave estado es desesperado, no confiándose en curarlo.

Los padres de Rafaelito Díaz a Ecija.

Esta madrugada, en el tren carreta, marcharon a Ecija los padres del desgraciado joven Rafael Díaz, cuyo cadáver será inhumado en aquel cementerio después de practicársele la autopsia.

Descanse en paz el infortunado joven.

Solemne función religiosa

Cumpliendo con la piadosa costumbre que es tradicional en las clases médico-farmacéuticas ayer, a las nueve de la mañana, con asistencia de numerosa y selecta concurrencia de las mismas, se celebró en la iglesia del Juramento de esta ciudad la fiesta anual dedicada por aquéllas a sus excelso Patronos San Cosme y San Damián, habiéndose dicho desde las siete y media misas en sufragio de las almas de los cofrades fallecidos.

Ocupó la sagrada cátedra el culto farmacéutico, honra de la clase, y muy elocuente orador, el presbítero don Tiburcio Galán Mora, quien, una vez más, nos ha demostrado sus profundos conocimientos científico-religiosos.

Anoche y en honor del señor Galán, arcepreste de Cabra, se verificó una comida íntima, a la que asistieron buen número de amigos y admiradores de tan relevante personalidad.

La clase farmacéutica se felicita al contar con elemento de tanta valía en su seno.

La Comisión permanente municipal

Bajo la presidencia del alcalde interino, don Pedro Barbudo, reunióse ayer la Comisión permanente municipal. Una vez leída el acta de la sesión anterior, que fué aprobada, el alcalde dió cuenta del fallecimiento del ilustre cordobés y sabio jesuita Julio Alarcón Meléndez, proponiendo que se hiciese constar en acta el sentimiento de la ciudad por la muerte del preclaro poeta y que, como homenaje a su memoria—y según apuntamos en la edición anterior al hacer el artículo necrológico—se adquirieran las obras todas que produjo, colocándolas en las bibliotecas municipales para que sean leídas y aprovechadas por todos.

La Comisión permanente aprobó estos acuerdos de la presidencia por unanimidad, entrándose acto seguido en el orden del día cuyos asuntos quedaron aprobado sin discusión.

BORRACHOS

Durante los días 27 y 28 de Octubre se hallará en Córdoba, en el Hotel de España y Francia, el Dr. Martínez Vidal, de Barcelona. Médico especialista en las enfermedades producidas por el abuso del alcohol. Tratamiento propio para hacer que desaparezca el vicio de embriagarse, sin que se aperciba el interesado ni perjudicar su salud. No hay necesidad de ver al enfermo, pero se precisan sus antecedentes de las enfermedades que haya sufrido durante su vida. Horas de consulta: De 3 a 7 de la tarde.

Seño a de compañía

o ama de llaves, se necesita, inútil presentarse sin buenas referencias.

Razón en la Administración de este periódico.

En el teatro Duque de Rivas

Con un lleno rebotante se estrenó anoche «La Copa del Olvido», original de los escritores Enrique Paradas y Joaquín Jiménez.

Califican éstos su obra de «episodio cómico», pero más acertado sería denominarla disparate cómico o astracanada modelo, porque desde el comienzo hasta el final de la última escena descuella lo inverosímil y lo extravagante. Solo por un esfuerzo inaudito de dos imaginaciones, rivalizando en concebir situaciones disparatadas y fuera de todo sentido de la realidad, cabe llegar a planear y dar vida a una comedia tan originalísima y de mal gusto.

Para aliviar algo el efecto que en el auditorio tenía que producir este «episodio cómico», la obra está aderezada y servida con el chiste constante y con situaciones que quieren pasar por graciosas, a cada momento; pero aquel es rabuscado y conseguido abusando de las palabras, y éstas dan deseos de protesta más que de reír. La tesis, es preferible callarla, porque las consecuencias que de ellas se derivan, no deben servir de estímulo ni en la vida real, ni en la amplia tolerancia de la escena.

Gracias a los buenos actores de esta compañía, que debían dedicar sus estudios a obras de más alta categoría, pudo el público soportar los tres actos y cinco cuadros que constituye la comedia.

Todos estuvieron admirablemente en sus papeles, y encarnaron a la perfección los tipos llevados a la escena. Se destacaron de modo especial la señorita Herrero y el señor Alarcón, que es un actor de cuerpo entero.

Esperamos que en lo sucesivo tenga la empresa o la dirección artística, mejor gusto en la selección de las obras. Dentro del género cómico, aunque sea de brocha gorda ¡hay tanto bueno y gracioso de verdad!

Sociedad Anónima CROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y
Productos Químicos en
Badalona, Alicante, Se-
villa y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amonia
co, Sales potásicas de Stassfurt
(Alemania).—Nitrato de Sosa de Chi-
e.—Abonos confeccionados para to-
dos los cultivos.—Nitrato de Amonia-
co.—Sulfato de Cobre y Hierro para
el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de
tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de
Córdoba, Gran Capitán, 19

LOCALES

Regresó de Madrid la distinguida señora doña Angela López Alvear, acompañada de su señor hermano don Manuel.

—Anoche, en el tren rápido, llegó de Madrid don Ricardo González y su distinguida esposa.

—En el mismo tren, y para hacer uso de la licencia de quince días que le ha sido concedida, llegó anoche el registrador de la propiedad en Ramales (Santander) don Manuel Carbonell Laxtard.

—En el tren rápido de anoche llegó de Madrid, y en automóvil continuó a Lucena la distinguida señora doña Ana María Moreno, viuda de Fernández de Rodas.

—Anoche, en el tren expreso ascendente, marchó a Madrid el cajero de la Electromecánica señor Orifici.

—Para pasar el día de San Rafael en Córdoba al lado de su familia, llegó anoche de Cádiz, en el tren expreso, el coronel del regimiento de aquella base naval, don Miguel Carbonell Morand.

—Anoche, en el tren expreso ascendente, marchó a Madrid el ex-director general de Primera enseñanza don Manuel Enriquez Barrios, estimado amigo nuestro.

Anoche se reunieron los ablajeros

En su domicilio social, casa número 18 de la calle Góngora, se reunió la sociedad de tablajeros de esta capital, bajo la presidencia de don Pascual de Miguel.

Aprobóse el acta de la sesión anterior, y se acordó retirar las peticiones que se habían de formular para que se eleve en diez y en veinte céntimos el precio de la carne, con hueso y sin hueso, respectivamente, y que la directiva estudie una fórmula que evite la elevación del precio de dicho artículo.

Acto seguido se levantó la sesión.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Buenas comisiones

cofraderas rápidamente en trabajo fácil sin preparación especial, podrán ganar agentes en poblaciones grandes y pequeñas. Escribid: Sello-Prima EXCELSOR.—Pelayo, 62. Barcelona.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

¡Importantísimo!

El Establecimiento de Tejidos y novedades situado en el Realejo estará cerrado del 24 al 26 del actual, para darle entrada a las muchas novedades recibidas para Invierno y a la vez para hacer grandes y positivas rebajas de precios a todos los artículos.

No dejen de visitar esta casa desde el lunes próximo que compraréis baratísimo.

Información telefónica

El marqués de Magaz, indispuerto, no acude a la presidencia.--Consejo del Directorio; se aprueba, en principio, la anexión de varios Ayuntamientos.--Buenas noticias de Larache.--En el Ayuntamiento de Madrid toman posesión tres concejales femeninos.--Pruebas de un nuevo avión de guerra.--Un banquete al embajador de Francia.--Las niñas desaparecidas; nuevas diligencias judiciales.--Otras noticias de interés.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 24 de la I a las 4.

Magaz, indispuerto, no acude a la Presidencia

Esta tarde no acudió a la Presidencia, como de costumbre, el marqués de Magaz. El general Hermosa, que actuó de presidente interino, manifestó a los periodistas que el marqués de Magaz se encontraba indispuerto y no saldría de casa en todo el día.

No nos reuniremos en Consejo—agregó—salvo en algunos casos que el interés lo demande; pero no lo habrá por ahora, pues de Marruecos no hay nada que pueda justificarse, y las noticias que tenemos hoy son bastante satisfactorias.

Consejo del Directorio.—Buenas noticias de Larache.—Anexión de Ayuntamientos

A las nueve menos cuarto de la noche terminó la reunión celebrada en la Presidencia por los vocales del Directorio.

Ocupó la presidencia el general Hermosa.

A su salida el general Vallespinosa facilitó la acostumbrada referencia.

Preguntó a los periodistas si tenían noticias de la zona de Larache.

Los reporters dijeron que no.

Vallespinosa dijo: Pues las hay y muy buenas. Se han conseguido todos los objetivos propuestos, logrando reconstituir los elementos que se encontraban dispersos en el sector.

El Alto Comisario, en un telegrama breve, de dos líneas, lo dice así, agregando que ampliará noticias en su conferencia.

El Gobierno, en presencia del general Martínez Anido y Calvo Sotelo, ha acordado resolver favorablemente el expediente de anexión de Deusto, Begoña y parte de Escandale al Ayuntamiento de Bilbao.

Con ella están conformes los dictámenes de la memoria de la comisión de Bilbao que ha informado sobre esta cuestión, comisión que preside el gobernador. El asunto se resolverá en condiciones que garanticen totalmente la buena marcha administrativa del término.

El Consejo aprobó en principio un proyecto de decreto sobre confección del censo de sociedades con arreglo al estatuto municipal, en lo que afecta al voto corporativo.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

La secretaria particular del presidente

Ha sido disuelta la secretaria particular del presidente del Directorio, general Primo de Rivera.

Los tres concejales femeninos

Se ha celebrado sesión en el Ayuntamiento para dar posesión a los tres concejales femeninos.

El alcalde pronunció un discurso de salutación a los concejales femeninos, diciendo que lo hacía tanto por la obligada galantería como por su complacencia ante el acierto del Directorio de designar tan valiosa representación.

Otros concejales pronunciaron breves discursos elogiosos referente a la nueva representación municipal.

Contestó en nombre de las nuevas concejales la señora doña María Echarri, diciendo que había sido sorprendida con su nombramiento y que solo la había decidido vencer sus escrúpulos el haberse asegurado que debía aceptarlo por deberes de patriotismo.

Agregó que no trataría en el Consejo de implantar su propio criterio, sino que supe-ditaría todo en favor del vecindario.

A los concejales femeninos se les han asignado los siguientes cargos:

A doña María Echarri, Regidora del Patronato del Colegio de San Ildefonso.

A la condesa de Llantenó, delegada de puericultura, y a la señora de Calonge, delegada de la reparación de templos e inspectora de parques y jardines.

La enfermedad del sueño.—Conferencia de un doctor argentino

En la Academia de Ciencias Médicas ha pronunciado una interesante conferencia acerca de la enfermedad del sueño el doctor brasileño señor Charga.

El disertante pronunció su discurso en portugués.

La conferencia fué interesantísima. Se extendió en consideraciones acerca de la mosca Tse Tse y del parásito Tapi, que vive parasitariamente en el perro y en el gato, siendo el agente causal de la enferme-

dad del sueño. Por contactos con perros y gatos, se inocula el hombre de tan espantosa enfermedad.

Señaló los distintos tipos de la afección, con sus características aguda y crónica.

Durante la conferencia se auxilió el disertante con un aparato de proyecciones, exponiendo interesantes dispositivos.

Fallecimiento de un general

Ha fallecido en esta corte el general don Juan Méndez Vigo, segundo jefe de Estado Mayor.

Pruebas de un aeroplano

En el aerodromo de Cuatro Vientos se han celebrado las pruebas de la nueva aeronave «A. M. E.», avión de combate con motor de 300 caballos, fabricado en talleres de Barcelona. Toda la fabricación es española. Aparte del motor que, como hemos dicho, está fabricado en Barcelona, se ha construido en los talleres de la aviación.

Las pruebas han dado un resultado magnífico, efectuándose un recorrido de 185 kilómetros en una hora.

Se están construyendo veinte aparatos iguales al descrito, que estarán terminados para fin de este año.

Cuántas personas han presenciado las pruebas de hoy han expresado su admiración por el excelente resultado de las mismas.

Un banquete en honor del embajador de Francia

A medio día de hoy el subsecretario de Estado ha obsequiado con un banquete al embajador de Francia y al señor Quiñones de León.

Al acto asistieron los señores Magaz, Vallespinosa y Navarro, presidente interino y vocales del Directorio militar, respectivamente.

Quiñones de León a París

Esta noche marchó a París el señor Quiñones de León, siendo despedido por el general Martínez Anido y otras personalidades.

El cumpleaños de la Reina Victoria

Hoy, cumpleaños de la Reina doña Victoria Eugenia, no se celebrarán los acostumbrados actos que en años anteriores tenían lugar con motivo de esta festividad.

Caballeros

Queréis comprar buenos trajes de última moda y muy baratísimos? Visitar la importante casa de tejidos y novedades de Hierro Aragón que los tiene

Por 10 pesetas un buen corte de traje	
• 22 •	otros de 1.ª que son de 40
• 36 •	superiores • • • 60
• 45 •	especiales • • • 90
• 70 •	ingleses • • • 130

Las niñas desaparecidas

El juez y el fiscal que entienden en el proceso de las niñas desaparecidas han estado durante el día estudiando las declaraciones prestadas ayer por los testigos.

A las cuatro de la tarde el juzgado, en presencia del fiscal de la Audiencia y el acusador privado, estuvo actuando.

Compareció ante el juzgado la señora doña Mercedes López Criado, que era la dama que acompañaba en su viaje a la señorita de Morales. La declarante defendió la actuación y conducta de esta señorita.

Después compareció la señora de Morena, que fué interrogada sobre la certeza de la anterior declaración relativa a que un cabo de la guardia civil supiese algunos extremos relacionados con la señorita de Morales y las niñas de la calle de Hilarión Es-lava.

Parece ser que la declaración fué confirmativa de los extremos anteriormente de-puestos ante el juez.

Se afirma que el juzgado ha dirigido una comunicación a una alta personalidad eclesiástica, a fin de que se gire una visita a un convento de la calle de Gastambide, donde se supone que estuvieron unos días las niñas desaparecidas. Parece que esta diligencia ofrece interés.

Por la mañana estuvieron en el juzgado dos jóvenes, una de ellas completamente enlutada, que pretendieron ser recibidas por el juez para hacerle algunas manifestaciones acerca de la señorita presa.

Se les dijo que volvieran por la tarde, que es cuando actuaba el juzgado, y no comparecieron.

Accidente de aviación

Dicen de Los Alcázares que al elevarse en el aparato escuela número 1 el capitán piloto señor Pardo, observó éste que le faltaba al aparato la rueda de aterrizaje derecha.

Trató de descender y el aparato comenzó a capotear hasta dar en tierra bruscamente.

El piloto y el cabo Zamora, que lo acompañaba, resultaron ilesos.

El aparato quedó destrozado

De Provincias

BARCELONA

Turistas daneses

Barcelona 23.—A las ocho de la mañana llegó un vapor danés conduciendo a doscientos turistas daneses, que han desembarcado en este puerto.

Fueron recibidos por el cónsul de Dinamarca y el jefe de policía de esta capital.

Este se puso a la disposición del príncipe heredero de Dinamarca, que figura entre los expedicionarios, después de cumplimentarlo.

El príncipe agradeció el ofrecimiento, no aceptándolo porque realiza el viaje de riguroso incógnito.

Los turistas harán una excursión a Mon-real.

Supuesto cómplice

Barcelona 23.—Como supuesto cómplice en la estafa descubierta en la recaudación del impuesto de sillas se ha practicado la detención de Francisco Martínez

Se han encontrado muchos billetes falsificados, habiéndose descubierto la estafa al observarse que había números del billete repetidos

CASTELLON DE LA PLANA

Un incendio

Castellón de la Plana 23.—Un formidable incendio ha destruido totalmente una fábrica de cajas de madera para la exportación de la naranja.

El fuego se propagó a un edificio próximo, costando grandes esfuerzos localizarlo.

Resultaron varios heridos leves. Las pérdidas materiales son considerables

GUADALAJARA

Vista de una causa

Guadalajara 23.—Se ha visto la causa instruida en el pueblo de Munex contra Aniceta Bonilla, Francisco Vielo y Domingo Pascual, siendo condenados los dos primeros a la pena de muerte y el último de los procesados a siete años y cuatro meses de prisión.

Los tres mataron en el monte al joven José Tejedor, para que su vacante de pastor la ocupara Domingo.

PONTEVEDRA

Naufragio de una lancha

Villagarcía 23.—En San Vicente de Groves naufragó una lancha, pereciendo ahogados don Juan Manuel Villar, cura párroco de la localidad, y Manuel Alvarez, vecino de la misma.

SEVILLA

El Concilio diocesano

Sevilla 23.—Para asistir al Concilio diocesano que se celebrará el domingo próximo, han llegado a esta capital los obispos de Cádiz, Badajoz, Córdoba, Canarias y el vicario capitular de Tenerife.

En dicho Concilio se establecerán las normas para el régimen y disciplina de los asuntos diocesanos en las distintas localidades.

De Marruecos

La concesión de una laureada

Ceuta 23.—El Alto Comisario ha dado órdenes para la apertura de expediente contradictorio para conceder la cruz laureada de San Fernando al capitán de aviación, recientemente herido en campaña, don Ricardo Burguete, hijo del general del mismo nombre.

Una partida enemiga

Tetuán 23.—Una partida enemiga se filtró por la cabila de Anghera para hostilizar un convoy que se dirigía a Melusa.

Los pobladores de los adueros próximos cooperaron decididamente con nuestras tropas a repeler la agresión.

El enemigo se dió a la fuga con bajas vistas.

Un banquete

Tetuán 23.—En el Palacio de la Residencia, el presidente obsequió con una comida al general Obregón y coronel Millán Astray.

Después de la comida, el general Primo de Rivera recibió la visita de los generales Jordana y Despujols, con quienes conferenció detenidamente.

Del Extranjero

Vista de una causa

París 23.—Ha terminado la vista de una causa contra el súbdito italiano anarquista Ernest Bonomini, acusado de autor de la muerte del jefe fascista M. Buonservizi, fundador del fascio en París.

El jurado dió veredicto de culpabilidad. Se apreciaron varias atenuantes, condenándose al procesado a la pena de ocho años de trabajos forzados e indemnización de un franco para la familia del finado.

Al conocerse la sentencia grupos de italianos fascistas y comunistas se acometieron, entablándose una lucha de la que resultaron tres heridos graves y algunos contusos

La policía practicó numerosas detenciones.

Fallecimiento sentido

París 23.—Ha dejado de existir el director general del Crédito Lyonés, siendo su muerte muy sentida.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

Informaciones de la noche

¡SAN RAFAEL!

El día grande de Córdoba

Un día espléndido, que ha servido para que los cordobeses, devotos del Arcángel Custodio de la ciudad, marchen en peregrinación a la iglesia en que se venera la imagen del angélico San Rafael, ha dado lugar a que en nuestra ciudad resplandezca con toda la brillantez de su belleza la hermosura de las sin par cordobesas, a las que el Santo prodiga su protección y sus más fervorosos dones.

¡Día grande ha sido el de hoy! Nosotros desde esta casa hemos presenciado llenos de entusiasmo el desfile del pueblo devoto y entusiasta que antes de marchar a las acostumbradas giras campestres, ha ido a ofrendar al Custodio las oraciones de su sentimiento.

Numerosas familias han pasado el día en los pintorescos alrededores de la ciudad a celebrar el día fraternalmente con los clásicos «peroles».

Mucho ha sido el «montilla» que se ha trasegado, pero en bien de la ciudad hacemos constar, en honor de la sensatez del pueblo, que hasta la hora de cerrar estas líneas no se ha registrado ningún accidente digno de mención.

DE SOCIEDAD

Boda Altamirano-Mena

Esta tarde, a las cuatro, ha tenido lugar en la iglesia parroquial de Santa Marina el enlace matrimonial de la encantadora señorita María de la Concepción Altamirano y Marín, hija de nuestro querido amigo el distinguido y culto letrado de este Colegio don Julián, con el joven y bizarro oficial del regimiento de Isabel II don Cándido Mena y Trigueros.

La novia, que iba bellísima luciendo elegante traje blanco, entró en el templo a los acordes de una marcha nupcial, dando el brazo a su padrino, su abuelo materno el ilustrísimo señor don José Marín Fernández, fiscal del Supremo, jubilado. Y el novio, que vestía el uniforme de gala del cuerpo a que pertenece, daba el brazo a la señora doña María Josefa Hurtado de Marín Fernández.

La cola del vestido de la novia la llevaba la menisima niña Pilarín Altamirano.

Avaloraron con su firma el acta matrimonial el presidente de esta Audiencia don Fernando Badia; el fiscal de Su Majestad, don Fernando Vara; el ex-gobernador civil de Sevilla, don José Fernández Jiménez; el decano del Colegio de abogados, don Manuel Enríquez Barrios; el capitán ayudante del regimiento de la Reina, don Manuel Sagrado Marchena, y el presidente de la Cruz Roja, don Manuel Tienda Argote.

Bendijo la unión el párroco de Santa Marina, don Amador Moreno.

Terminada la ceremonia religiosa, la con-

currancia, en varios coches, dirigióse a salón de thé de «La Perla», donde se sirvió un espléndido lunch.

Entre otras personas que acudieron al enlace, figuraban las señoritas España y América Padilla, Fuensanta y Asunción Alfaro, Eugenia Vidaurreta, Aurelia Marín, Carmen y Pili Altamirano, Elisa Padilla, Carmen Villalonga, María Romero de Torres, María Villalonga Muñoz, Julia Romero, Aracelita Altamirano, Amalia Romero de Torres y otras más.

Y los señores Villalonga (don Ramón y don José), Altamirano (don Julián y don José), Del Rosal, Vidaurreta Garriga, Cabello Chocero y otros.

Los jóvenes esposos han salido en el rápido para Sevilla y desde allí marcharán a Málaga y Melilla, donde fijarán su residencia.

Les deseamos todo género de venturas y muchas prosperidades.

DE FUTBOL

Esta tarde, a las cuatro y cuarto, celebróse el anunciado partido en el Stadium América entre los equipos «Rio-Tinto Foot Club», y «Córdoba Sporting Club», ganando los cordobeses por un tanto a cero del «Rio-Tinto».

En la edición de la mañana haremos una reseña del partido.

CORREAS



NUEVA SUCURSAL

SEVILLA

Pastor y Landero 18, (antes Pópulo)

CORREAS pelo de camello
GRIPOLY-HÉRCULES

Accesorios para ma-
quinaria

CASA TRIPLETORO

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Ampliando una información

Detalles acerca del accidente automovilista de Ecija

Según decíamos al final de nuestra información de esta mañana, acerca del trágico susceso automovilista ocurrido en las inmediaciones de Ecija, en el tren carreta marcharon a dicha ciudad los padres del infortunado joven Rafael Díaz, para asistir al acto del sepelio.

Acompañaronle varias personas de la familia y numerosos amigos.

También en el tren correo de esta mañana marchó la madre del chófer herido Enrique Ortiz Rodríguez.

Hablando con uno de los heridos

A medio día tuvimos noticias de que había llegado a Córdoba y que se había dirigido al Hotel España y Francia, donde se hospeda, Federico Robles, dependiente de don José de la Petra.

En efecto, momentos después encontramos a Robles, en unión de varios amigos, en el café del Gran Capitán.

Por lo que respecta al accidente automovilista, nos manifestó que había ocurrido en la forma que ya relatamos.

Como detalle, agregó Robles que cuando el accidente se produjo iba el joven Rafael Díaz durmiendo en el asiento contiguo al del conductor Enrique Ortiz, y que la muerte se la ocasionó de un modo instantáneo, por efecto de un tremendo golpe recibido en el pecho con el volante.

Robles solo sufre una herida contusa en la frente, calificada de leve.

Todos los heridos se trasladaron por su pie desde el lugar del suceso a Ecija para recibir asistencia facultativa.

Las heridas de Enrique Ortiz, aunque graves, no ofrecen el inminente peligro que en un principio se supuso.

Por lo que respecta a las lesiones sufridas por el señor La Petra, son varias heridas en la cabeza, de carácter leve.

Dicho señor ha reanudado hoy su vida ordinaria, dedicándose a la compra de ganados en Ecija.

Andrés Castro (a) Jarrillo, tiene una herida contusa en la cabeza, otra en el labio inferior y una contusión en el pecho.

Aunque Castro había telegrafiado a su familia anunciándole su llegada a Córdoba en el expreso de esta mañana, no pudo efectuar el viaje por haber sobrevenido una gran inflamación en la herida del pecho, prohibiéndole el facultativo que le asiste que abandonase el lecho.

Según nuestras noticias, han marchado hoy a Ecija para visitarle varias personas de su familia.

Regreso de la familia del señor Díaz.

Esta tarde han regresado a Córdoba Rafael Díaz Rubio, su esposa y otras personas que le acompañaron en el viaje.

Los padres del malogrado joven se hallan abatidísimos por la desgracia.

Robles a Madrid

Esta noche en el expreso marchará a Madrid Federico Robles, el cual se halla impaciente suponiendo el estado de ánimo en que ha de hallarse su familia desde que tuviera noticia del suceso.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 24.—Viernes. San Rafael Arcángel. Custodio de Córdoba. Stos. Bernardo Calvo ob.; Marcos el Solitario.

Santoral y cultos de mañana

Día 25.—Sábado. Stos. Crispín y Crispiniano, mrs.; Frutos, cf.; Bonifacio, p.

Vida de San Frutos.—Nació en Segovia el año 642, reinando Chindasvinto. Educado por sus padres en el amor de Dios, adelantó tanto en la virtud, que siendo muy joven se retiró al desierto, llevando consigo a sus hermanos Valentin y Engracia. Habiendo caminado nueve o diez leguas al norte de Segovia, fijaron su residencia en un escarpado desierto, entonces inaccesible, donde podían hallar reposo y tranquilidad para entregarse totalmente a la contemplación de las cosas celestiales. En lo más elevado del monte edificaron un oratorio en honor de la augusta Madre de Dios, y después construyó cada uno para sí una choza, a conveniente distancia unas de otras. Frutos eligió lo más elevado y áspero de la montaña, en cuyo sitio hay una fuente llamada hoy de San Frutos, por la creencia general de haberla hecho brotar milagrosamente el Santo ermitaño. Llevaban ya muchos años en el desierto los tres hermanos cuando tuvo lugar la irrupción sarracena en España. Afogados por esta calamidad, no cesaban de clamar al Señor, pidiendo fervorosamente el remedio para los males que afligían a su pueblo. Murió San Frutos el día 25 de Octubre del año 715, a los sesenta y tres de su edad, siendo sepultado por sus hermanos Valentin y Engracia. Estos Santos murieron martirizados por los moros en Caballar, pueblo que está inmediato a Segovia. Gran parte de las reliquias de los tres hermanos se veneran en la Santa Iglesia Catedral de Segovia desde el año 1558.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia del Juramento. (De ocho a doce y de dos y media a seis y media).

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). Durante el tiempo que esté en obras la Iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 25, sábado, a Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia.

Cultos en la iglesia del Juramento.—A las seis y treinta de la tarde continúa la novena al Arcángel. Predicará el M. I. señor doctor don Mariano Ruiz-Calero y Alcántara, canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

Real iglesia de San Pablo.—El domingo 26 celebra la Archicofradía del I. Corazón de María el ejercicio mensual en la forma acostumbrada.

Por la mañana a las ocho, misa de Comunión general con acompañamiento de armonium y piadosos motetes.

Por la tarde al toque de oraciones, exposición de S. D. M. estación mayor, Santo Rosario, letanía cantada, ejercicio y sermón que predicará el R. P. Lino Loscos, terminándose con la bendición y reserva.

Triduo en honor de Santa Teresa de Jesús.—En el internado Teresiano (Plaza de la Comcha 17).—Día 26: A las ocho de la mañana, bendición del nuevo oratorio, Santa Misa y Comunión General. A las cuatro de la tarde, ejercicio del Triduo con Expo-

sición y bendición de S. D. M. A las cuatro y media, Plática Teresiana por el Rvdo. P. Rafael de Santa Teresa, Prior de los Carmelitas Descalzos. A las cinco y media un número distraído.—Día 27: A las cuatro, ejercicio del Triduo con Exposición y bendición de S. D. M.; A las cuatro y media, representación de la obra de Marquina titulada «La Alcaldesa de Pastrana». Día 27: A las cuatro, tercer día de Triduo, procesión con el Smo. por los claustros del internado, renovación del acto de consagración y entronización del Sagrado Corazón. A las cinco, inauguración del Curso en el Círculo de Estudios de la Acción Católica.

Importantísimo a nuestros lectores

Por 8,50 pesetas en Córdoba y 9,25 por correo certificado, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros, y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias del profesor mercantil don Manel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos con su importe por Giro postal a don Manuel Arenas, Manríquez, número, 6.—Córdoba.

CADUCA EL DIA 12 DE NOVIEMBRE

Dependientes

Se necesitan con buena presencia y práctica para el mostrador de confecciones.

Casa Abrain

CONCEPCIÓN 16.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción.

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Rafaelas, Rafaeles...

Para vuestros regalos le recomendamos visitéis la casa de tejidos y novedades de Francisco Hierro, por tener un surtido grandioso en fantasías y novedades a precios limitadísimos.

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.—Teléfono 337.

Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

LOCALES

Ha experimentado una ligera mejoría en la afección que sufre nuestro respetado y querido amigo el culto letrado don Federico Castejón y León.

—La Universidad de Granada remite para su entrega a los interesados, títulos de licenciados en Derecho; expedidos a favor de don Rafael López y Conde-Salazar y don Antonio Areales-Colinet.

—Se halla en Córdoba en uso de permiso nuestro querido amigo el joven y aguerrido oficial de infantería don Juan Zurbano Monsalve.

—Regresó de Madrid, de paso para Fuente Ovejuna, nuestro buen amigo señor Lozano.

—Se halla de temporada en su finca el «Lagar de la Cruz», el exalcalde de esta ciudad, don Antonio Pineda de las Infantas y Castillejo.

—Marchó a Fuente Ovejuna el administrador de Loterías de aquel pueblo, don Luis Castelo.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

A los elegantes

a los que deseen vestir bien, con estilo, comodidad y a la última moda, el excor-tador **Sastrería X** ofrece de la su casa en Madrid calle Colmenares, número 3, bajo izquierda.

Se admiten telas para su confección.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Murillo y Espín

Almacenes de confecciones para caballero y niño
Especialidad en trajes a la medida y unifor-
mes militares

Concepción 33, 35 y 37

SASTRERIA GRANADA

Córdoba

La segunda novena a la Conquistadora

Crece en Córdoba la devoción a la Virgen de Linares, imagen venerada en el sitio en que acampó San Fernando cuando vino a redimir a nuestra ciudad de mano de moros.

Hasta hace tres años se venía celebrando en su honor una novena dominguera que comenzaba en Pascua de Resurrección. Ahora, a más de aquellos cultos tradicionales, dedícale otros su Real Hermandad, y consisten en lo que se llama segunda novena, que tiene lugar con la misma solemnidad y en igual forma que la primera, pero en los meses de otoño.

Son las de ambas solemnidades, las dos épocas del año que convida a visitar el paraje en que la iglesia-atalaya se levanta.

El próximo domingo, día 26, se inaugurarán estas prácticas piadosas a las nueve de la mañana.

Los cultos-romería se verán, sin duda, tan concurridos por los devotos, como de costumbre acontece, y con ello se dará una nueva prueba del amor y veneración que Córdoba profesa a la que fué guía y auxilio del Rey Castellano Leonés en la epopeya gloriosa de la Reconquista de nuestra ciudad.

GOBIERNO CIVIL

Línea eléctrica

El vecino de Puente Genil don Rafael Fernández Morales, solicita autorización para instalar una línea eléctrica sobre el río Genil para hacer accionar un molino aceitero de su propiedad.

Reunión

Mañana, a las siete de la tarde, se reunirá en el despacho del gobernador civil la comisión provincial de Sanidad local.

Nuevo plazo

Por la Dirección general de Administración se ha comunicado telegráficamente al gobernador que ha sido ampliado hasta el 31 de diciembre próximo el plazo para la presentación de documentos acreditativos del derecho a figurar en el cuerpo de secretarios de Ayuntamiento.

CAMIONES CHEVROLET

Pesetas 7.500

Manuel G. Plaza

Garage España

Pí y Margall, 1.

CÓRDOBA.

POR LOS PUEBLOS

Por hurto de bellotas

La guardia civil de Espejo ha denunciado al juzgado municipal de Montemayor a los vecinos de aquella villa José Bravo Ramos y Vicente Casado Córdoba, a los que sorprendió hurtando bellota en la finca «Guzmendo», siéndoles intervenidos tres celemines del expresado fruto.

Intervención de una escopeta

Por carecer de licencia para su uso, la benemérita de Pozoblanco, ha intervenido una escopeta al vecino de dicho pueblo Eulogio Labrador, al que sorprendió cazando en el sitio denominado «Guadamora», de aquel término.

El sujeto de referencia ha sido denunciado al juzgado municipal de aquella localidad.

Caballerías intervenidas

En la finca «Chirimeros», del término municipal de Fuente Ovejuna, aparecieron abandonadas seis caballerías, que se ignora a quien pertenezcan.

Practicadas gestiones por la benemérita, se deduce que sean hurtadas, pues según manifestaciones del joven Antonio Cubero, dichas caballerías eran conducidas horas antes por tres sujetos, gitanos al parecer.

La guardia civil incautóse de dichas caballerías, las que quedaron a disposición del juez de aquel partido.

Un robo

Participa la guardia civil de Fuente Ovejuna que en la Cooperativa de consumo de la barriada minera Santa Bárbara, se ha cometido un robo durante la noche, consistente en 7-90 pesetas en metálico, tres relojes de metal y dos paquetes con seis pantalones de punto, de señora, cada uno.

Se suponen autores del robo a dos sujetos que fueron vistos merodeando por las inmediaciones a dicha barriada y que dijeron a algunas personas que se dirigían a la mina en busca de trabajo.

Para penetrar en el edificio asaltaron unas tapias y violentaron una ventana.

La benemérita prosigue sus pesquisas para la detención de dichos sujetos.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa. — Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Asociación provincial del Magisterio

Participo a los maestros y maestras nacionales, que el excelentísimo señor subsecretario de Instrucción, llegará a esta capital el domingo próximo, haciendo el viaje en automóvil y recibirá a la Junta Directiva en sitio y hora que se fijará de antemano por la autoridad.

Córdoba 24 de octubre de 1924. — El presidente, *Eduardo Degaldo*.

Desde Iznájar

Sentida defunción. — El día 18 del actual, a las once de la noche, tras breve y traidora enfermedad, sufrida con resignación cristiana, falleció en esta villa, a los 37 años de edad, la bondadosa y caritativa señorita Josefa Jaimes Burgueño, hija del rico hacendado don Antonio Jaimes Quintana y doña Amalia Burgueño Rey.

Al sepelio, que tuvo lugar al día siguiente a las seis de la tarde, concurrió el pueblo sin distinción de clases ni partidos a rendir el último tributo a la que en vida fué un modelo de hijas.

De los partidos rurales de este término municipal y del vecino pueblo de Rute vinieron en autos y en caballerías muchos amigos y parientes de los padres de la finada.

En la presidencia del duelo, acompañando al hermano político de la difunta don Clemente Rosua Muñoz, iban don Ildefonso Rosales Luque, capellán de San José, y los primos hermanos don Juan Muñoz Jaimes, don Valeriano Baena, don Casiano y don Manuel Navajas, don Juan Antonio Repullo y don Francisco Luque.

Desde estas columnas enviamos nuestro más sentido pésame a sus desconsolados y afligidos padres y hermanos y demás parientes de la finada por la pena tan grande que les aflige. — *Corresponsal*.

Iznájar 22-10-1924.

SAN RAFAEL

Salomón Sabal, dueño de la Confeitería Victoria, que acaba de llegar precipitadamente de varios puntos de Andalucía, de instalar su importante negocio, por la festividad del día, participa que tanto en su casa Central, Concepción esquina al Paseo del Gran Capitán, como en la Sucursal Doce de Octubre, se admiten toda clase de encargos para regalo de tortas, ramillos, pastelones y fiambres, que serán servidos a la hora de encargados.

El público y LA VOZ

Quejas del vecindario

Varios vecinos del populoso barrio del antiguo Matadero, han visitado nuestra redacción, lamentándose del deplorable estado antibigiénico en que se encuentra.

Según nuestros visitantes, la calle Haza de dicho barrio, inundóse con ocasión de las últimas lluvias, quedando estancadas las aguas pluviales, que al desecarse infectan la atmósfera y constituyen un foco de insalubridad.

Trasladamos la queja de los expresados vecinos al alcalde interino señor Barbudo, al objeto que ordene el desagüe de aquel paraje, en evitación de probables epidemias.

Dos focos de infección

Los vecinos de la plaza de Cánovas y de la calle San Alvaro se quejan, muy justamente, de los malos olores que despiden las bocas de alcantarilla de la citada plaza y de la entrada de las calles de San Alvaro y Morería.

La escasez de agua es la causa eficiente de estos malos olores producidos por la fermentación de las materias orgánicas acumuladas en los tragantes mencionados, en los que se hace, más que se precisa, indispensable, una limpieza escrupulosa seguida de diarios riegos, que vengan a complementar eficientemente en pro de la higiene, los lavados de gato que las pintorescas pipas del municipio depositan como rocío bienhechor, aunque insignificante, en la superficie del pavimento. Sabemos de algunos vecinos que, no pudiendo soportar el hedor apesante de las bocas de alcantarilla, depositan en ellas grandes cantidades de cloruro de cal, supliendo así cuidados que conciernen más directamente al Municipio.

«Los sin escuela», futbolistas callejeros

Los desmanes de los futbolistas callejeros llegan a límites inconcebibles. Son generalmente estos *equipiers* nenes dejados por sus padres en el más lamentable de los abandonos.

Son «los sin escuela», de que tanto han tratado serenos colaboradores de este diario: los analfabetos que se sumaran a la cifra espantosa que coloca a Córdoba a la cabeza de los que no saben leer ni escribir en las negras estadísticas de analfabetismo; los predispuestos a todas las maldades y a todas las desdichas; los parias del mañana; la escoria de la humanidad en tiempos en que el valor espiritual e intelectual de la humanidad raya a mayor altura y perfección.

Como ejemplo de este abandono y de estos intolerables abusos, podemos citar el caso de la calle de Candelaria, donde diariamente se congregan desde las primeras horas de la mañana hasta casi media noche formidables contingentes de niños, sucios y desarrapados, que no van a la escuela, que arrancan las piedras del pavimento para apedrear con ellas, que juegan continuamente al fútbol utilizando como balón pelotas de trapo, latas viejas, piedras y cuantos efectos ruidosos y contundentes hallan a mano.

El vecindario de dicha calle ha formulado ya repetidas quejas sin obtener resulta-

do. Ya es hora de que nosotros sumemos nuestra propia protesta a la de esos sufridos vecinos.

No hay sosiego posible en la calle. La horda de zulus trae en continuo jaque al vecindario y a los transeuntes, mofándose de las personas mayores que en ocasiones les han rogado que no molesten.

Al culto y celoso alcalde interino señor Barbudo y Suárez Varela, trasladamos estas líneas. Es inconcebible que la guardia municipal no vele por la tranquilidad del vecindario de tan concurrida calle, ni se interese nadie por que esos chicos vayan al taller o a la escuela en vez de apedrear a todas horas como si no tuviesen «padre ni madre, ni perrito que les ladre», y poniendo en peligro, a más del sosiego de las personas, los cristales de las ventanas, la indumentaria de los transeuntes y hasta su propia integridad física, ya que esos juegos escandalosos y esos desmanes de la medecada plebe infantil, alcanzan proporciones salvajes.

Hora es ya de repetir contra ellos o contra sus padres y tutores responsables, para evitar tales ejemplos de incultura y abandono, impropios de una ciudad inculta. Sabemos que en otras que demuestran serlo, las autoridades locales han conseguido con adecuados correctivos, urbanizar y civilizar los barrios que se mostraban más refractarios al abandono de su salvajismo.

La Comisión de Monumentos

A las seis de la tarde de mañana sábado se reunirá en el salón de actos del gobierno civil sesión de la Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos, organismo que actúa con plausible intensidad en estos últimos meses.

Convoca al acto el gobernador civil don Luis María Cabello Lapidra, que con carácter honorario ocupa la presidencia de dicha Comisión.

UN BAUTIZO

En la iglesia parroquial de Santa Marina ha recibido las regeneradoras aguas bautismales el hermoso «nene» que recientemente dió a luz la señora doña Concepción Diz Navarro, esposa del industrial de esta plaza don Manuel Flores González, hermano de los «Camara».

Se le impuso el mismo del papá—*Manolito*—y actuaron de padrinos el exbanderillero de la cuadrilla de «Machaquito», Ricardo Luque y su esposa doña Dolores Flores, tíos del neófito.

En el domicilio de los padres de la criatura hubo luego un festival a «todo pestin» como correspondía al rumbo del padrino, no faltando su «mijita» de *cante jondo* a cargo de Paquito Flores, otro tío de *Manolito* que lo hace bastante bien.

Nuestra felicitación al matrimonio.

Castañas

de inmejorable calidad y muy gordas. Venta por cuenta de cosecheros de la Serranía de Ronda. El saco de 100 kilos contra pesetas 30. Libre de portes y envases. Grandes existencias.

Carlos Cristeus

Espinel, 12, Ronda (Málaga).

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 19 al 25 de Octubre.
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno, de 3'34 a 3'35.—Terneras, 3'50 a 0'00.
Lanar y cabrio, de 2'22 a 2'23.
Precios de cotización del 20 de Octubre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'84 pesetas.—Id. sin id., 5'44.—Ternera con hueso, 4'10.—Id. sin id., 5'48.—Machos, 3'00.

A las señoras

LACOMA

anuncia a su distinguida clientela que los días 26, 27 y 28 expondrá en el Hotel Regina una extensa colección de vestidos, abrigos y sombreros de invierno y les ruega no dejen de asistir en esos días a la exposición por no poder permanecer en ésta más tiempo que el anunciado.

Gran colección de peletería en abrigos, echarpes y renards

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

Joven aprovechado

En San Bartolomé de la Torre prestaba servicio de cabrero en casa de don José Jiménez Gómez, el joven de 18 años Francisco Romero Domínguez, natural de Calañas, el cual sin autorización de su dueño cogió del rebaño once cabras y las vendió en la mina de «Tharsis» a Manuel Morán Vázquez, pero éste, sospechando la mala procedencia, solo dió como señal 125 pesetas.

El Romero Domínguez antes de que fuese descubierto, decidió marcharse sin esperar al resto del importe de la venta.

La guardia civil de la mina de «Tharsis» hace gestiones para dar con el paradero del vendedor clandestino.

Destinos

Han sido destinados a Jaén el cabo de la guardia civil de esta comandancia, Diego Bejarano García; a la comandancia de Cáceres, el sargento don Ramón Muñoz, y a la de Málaga, don Antonio Guerrero Fernández.

Viajeros

Ha regresado de Alhama de Aragón, el exsenador del Reino, don Manuel Rebollo Orta; de Madrid, el ingeniero jefe de Obras del Puerto, don Francisco Montenegro; de Sevilla, los doctores don Enrique Crespo y Antón, don Aurelio Ferrán y don Rogelio Buendía.

De Sevilla regresó, marchando a Ayamonte, el joven y culto abogado don Rafael Hernández Domínguez; también regresó de la vecina ciudad, la distinguida señora doña Blanca Martín de Duclós, con su bellísima hija Blanca.

Nos alegramos

Se encuentra muy mejorado de la grave enfermedad sufrida, nuestro estimado amigo don Eduardo Díaz y Franco del Llano.

También ha salido a la calle, repuesto de la enfermedad que le hizo guardar cama, el joven don Alberto Oliveira Chardenal.

Petición de mano

Por don José García Alvarez ha sido pedida para su hijo Juan, la mano de la simpática señorita de San Bartolomé de la Torre, Juanita Martín Bet.

La boda tendrá lugar en breve.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento han sido curados en el día de hoy José Sánchez Borno, herida contusa en el antebrazo izquierdo, producida por una coz de una caballería; Ramón Rodríguez Villa, de quemaduras de primer grado en la mano derecha; José Román Daza, de una herida contusa en el ángulo externo del ojo derecho, y Francisco Gallardo Domínguez, de erosiones por mordedura de perro, en el tercio medio del muslo izquierdo.

¡Vaya con el «Pitorro»!

El vecino de Cortegana José Manuel Menguiño Forero (a) Pitorro, se encontró en el camino de la estación a un vendedor de pescado llamado José Teyer González, el que recofió la mercancía al «Pitorro» y al llamarle por su apodo, le sentó tan mal que se

abalanzó sobre Teyer, dándole una paliza de las de marca mayor.

El amigo «Pitorro» fué puesto en la cárcel a disposición del juez municipal de dicha villa.

Accidentes del trabajo

En la Casa de Socorro fué curado el obrero Francisco Martín Gómez, de oficio albañil, de dos heridas contusas en el vértice de la cabeza, a consecuencia de haber recibido un golpe, siéndole calificada de pronóstico reservado.

También fué curado el obrero Agustín Samaniego, que a consecuencia de haber recibido un golpe presentaba una contusión en el globo ocular derecho, de pronóstico reservado.

Corte.

Huelva 23-10-1924.

Sucesos y denuncias

Infractores de las disposiciones gubernativas

La guardia de Seguridad ha formulado denuncia al gobernador contra Carmen Pérez Domingo, dueña de un establecimiento de la calle de la Concepción número 28, por expender bebidas después de la hora señalada para el cierre de dichos establecimientos.

Por insultos

En la comisaría de Vigilancia presentóse esta mañana Patrocinio Espejo Ortiz, domiciliada en el Campo de la Verdad, denunciando a su convecina María Millán Rincón, quien con bastante frecuencia la hace objeto de insultos.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

Detención de un reclamado

Por los agentes del cuerpo de Vigilancia, ha sido detenido Pedro Barata Prieto, de 31 años, vecino de Monterrubio de la Serena (Badajoz), el cual se halla reclamado por el juez del distrito del Hospital, de Madrid.

El detenido ingresó en la cárcel de esta capital, a disposición de la autoridad reclamante.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Aimacénistas importadores. Córdoba

Un nuevo departamento para copiar obras maestras

Se copiarán las obras del Museo del Prado de Madrid

Un departamento que se llamará «Maestros clásicos» es la última novedad en los estudios de «La Universal». En este departamento se harán las copias de las obras maestras de los grandes artistas, las cuales se hallan en la actualidad en El Louvre, el Vaticano y otras galerías de arte. Se trata de hacer las copias lo más perfectas posibles.

Bajo la dirección de Ray Van Alstyne, director artístico, un gran grupo de pintores ha comenzado a copiar las obras maestras de Tiziano, Rembrandt, Van Dyk, Botticelli y Miguel Angel. Tan pronto se terminen se pondrán en marcos duplicados de los originales y se guardarán en cuartos clasificados para usarse en aquellas escenas de películas que requieran una pintura de éstas.

Esta fué la idea del encargado general en Ciudad Universal, que cree se ganará tiempo en la producción de aquellas películas que requieran una pintura. Hasta ahora, cuando se ha necesitado una obra maestra en el decorado de una escena se ha tenido que hacer un pedido especial y el resultado ha sido una tardanza considerable. Con este nuevo sistema, el director puede obtener el cuadro que necesite en unos cuantos minutos. Se cree que se evitará mucha pérdida de tiempo, no sólo en los estudios de la Universal, sino también en los otros estudios que quieran pedir prestadas las pinturas.

Algunas de estas pinturas ya han sido usadas. En la película de Mary Philbin, titulada «Miss Vanity», se han usado algunos Corots y Whistlers, mientras que en la película de Reginald Denny, titulada «Oh Doctor», el director Pollard pidió un Rembrandt.

Van Alstyne está preparándose para ir a Madrid a copiar las obras maestras de los inmortales Murillo, Velázquez y Goya.

VENTA

de una casa en construcción, propia para industria en la barriada de San José. Para más informes, Mayor de Santa Marina, 11, Don Antonio Cañete.

Stadium América

El domingo 26, gran partido de Foot-Ball entre los equipos
Río Tinto F. C.

y Real Córdoba Sporting Club

A las cuatro menos cuarto de la tarde.

Para detalles, véanse programas



Hierba pisada

Poesía inédita de **Francisco Arévalo**, el más modesto, pero el más inspirado poeta de la Córdoba contemporánea, y una de las primeras figuras de la intelectualidad cordobesa.

Iba yo, contento
tras de mis ovejas,
cuando el sol las cimas
coronaba apenas,
a buscar la casa
de la carretera,
delicioso albergue
de la hermosa Delia.

Y la buena madre,
con la noble abuela,
que el cariño aunaban
a la moza bella,
me alentaban siempre
con su complacencia,
cuando elogio hacían
mis palabras tiernas,
de sus ojos claros,
de sus rubias trenzas,
de las blancas rosas
de sus senos, que eran
como frescas flores
de la Primavera.

Que a la moza amaba
con locura inmensa,
ya bien lo sabían
todos, menos ella.

Hacia el monte abrupto,
conseguido el verla,
me alejaba, lento,
con mi cantinela.

Si la hierba es pisada
o se pudre o se seca;
no la pican las aves,
ni la come la oveja.

¡Ay, vive alerta,
corazoncillo débil
como la hierba!

*

De la humilde casa
se marchó la pífida,
y la airada muerte

vino a hacer sus presas
en la buena madre
y en la noble abuela.

Triste y dolorido
daba yo, sin tregua,
por el monte, el eco
de mi cantinela.

Si la hierba es pisada
o se pudre o se seca;
no la pican las aves,
ni la come la oveja.

¡Ay, vive alerta,
corazoncillo débil
como la hierba!

*

Y una tarde hermosa,
de la Primavera,
cuando el sol las cimas
alumbraba apenas,
vi venir un coche
por la carretera.

De la casa humilde
se paró muy cerca;
luego, de él, bajaron,
como en son de fiesta,
prodigando risas
y palabras necias,
unos hombres ebrios
y con ellos Delia.

Descendí del monte,
la miré de cerca
y el sensible pecho
me oprimió la pena.

Tanto hallé cambio
alma y rostro de ella:
que senti coraje
y me dió vergüenza
de que dulces causas
de mis sueños fueran.

¡Nunca más, ansioso,
suspirar por verla!
Su alma estaba impura
y su carne enferma.

Monte arriba, al punto,
porque no me viera,
me alejé, ligero,
con mi cantinela.

Si la hierba es pisada
o se pudre o se seca;

no la pican las aves,
ni la come la oveja.

¡Ay, vive alerta,
corazoncillo débil
como la hierba!

FRAGMENTO

de una poesía de **Dionisio Solís**, el magno poeta de Córdoba, llamado "El León moderno" (1774-1834).

¡Adónde, clara noche,
Está el horror profundo
Con que amedrenta el mundo
Tu oscuro tenebror?
¡Por qué maldice el hombre
Tu sombra temeroso,
si encuentra en tí reposo
Su afán y su dolor?

¡Qué cándida ilumina
La luna el bosque umbrío!
¡Qué lento pasa el río
Que se encamina al mar!
¡Qué cerco numeroso
Le forman las estrellas,
Queriendo todas ellas
Su frente coronar!

¡Qué universal silencio!
¡Qué soledad amena!
¡Y cómo el aura suena
Con plácido bullir!
Tan sólo algún suspiro
Se escucha enamorado
Que el eco lastimado
Procura repetir.

¡Oh noche! tu a mis ojos
Pareces siempre hermosa,
Ni opaca ni medrosa
Alteras mi placer.
Igual a tí quisiera,
Cuando lloroso peno,
Pacífico y sereno
Mi corazón tener.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Vinos, Coñac y Anisados Azúcares estuchados **José López de la Manzanara** Almacenista Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"
Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase.-CÓRDOBA.

Información telefónica

El cumpleaños de la Reina Victoria.--Exministros que concurren a Palacio.--¿Hallazgo de una de las niñas desaparecidas?--Disposiciones de la "Gaceta" sobre los acogidos al capítulo 20 de la ley de reclutamiento.--Otras noticias.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 24, de las 13 a las 18.

El cumpleaños de la Reina Victoria Eugenia

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de la Reina doña Victoria Eugenia la corte viste de gala.

En los edificios oficiales ondea la bandera y están engalanados.

También la tropa viste de gala.

A primera hora de esta mañana y en el oratorio del salón de Columnas de Palacio se dijo una misa, oficiando el Patriarca de las Indias, con asistencia de toda la familia Real.

La Reina doña Victoria hizo la acostumbrada ofrenda de monedas de oro, una más de los años que cumple.

A felicitar a la Reina y firmar en los álbums acudió en pleno todo el Directorio, el capitán general Weyler, los generales del Ejército y de la Armada, todas las autoridades militares, civiles y eclesiásticas, numerosas damas de la Reina y entre otras personalidades los siguientes exministros:

Señores Sánchez de Toca, Cortezo, Andrade, Berenguer, conde de Coello de Portugal, Villaurrutia, Marina, Olaguer, Villalta, Esteban Collantes, Aznar, Cierva y Ruano.

En Palacio se han recibido muchos telegramas de España y del extranjero y hermosos ramos de flores, descollando una corvete del regimiento de caballería de Victoria Eugenia, del que es coronel honorario la Reina doña Victoria.

Durante el relevode la guardia de Palacio, la Reina, con los infantitos, lo presenciaron desde el balcón de la plaza de la Armería, siendo aclamada por el numeroso público allí estacionado.

¿Apareció una de las tres niñas de la calle de Hilarion Es-lava, Angelita Cuevas?

Un periódico de la mañana dice que le consta que en la declaración prestada por la señorita López Coldado, ésta confirmó en todas sus partes cuantos extrajo. Ha expuesto el cabo Cosin, añadiendo que en cierta ocasión y en una ausencia suya, la señorita Morales quemó muchas cartas y documentós.

Esta mañana, dos de las madres de las tres niñas desaparecidas, estuvieron en el palacio del obispo de Madrid-Alcalá, solicitando del prelado ser recibidas en audiencia.

Seguidamente el obispo concedió la audiencia pedida, recibiendo a las dos madres,

las cuales hicieron saber que en un convento de la calle Lope de Vega había ingresado una niña con el nombre de Angelita Cuevas, cuyo ingreso tuvo lugar precisamente en la fecha que aquéllas desaparecieron, y en nombre de las tres madres iban a solicitar permiso del obispo para visitar todos los conventos de la corte, autorización que acto continuo concedió el obispo, y para que el servicio les fuera más fácil de realizar, puso a disposición de las dos madres a uno de sus familiares; y, como la entrevista se celebraba en hora del medio día, el obispo les hubo de indicar que aquella hora no era la más adecuada, pues en la del almuerzo sería mejor y podrían llevar a cabo su investigación.

Al familiar no le pareció prudente ir por la calle acompañado de las dos mujeres, y entonces, convino con las mismas que se marchasen al convento donde él concurriría seguidamente.

Las dos mujeres así lo hicieron, pero cuando llevaban más de dos horas de espera sin que apareciera el sacerdote, decidieron ir en su busca, y en efecto, el familiar, por una confusión, había marchado al convento de la calle Leganitos, en lugar del de Lope de Vega.

En vista de la autorización dada por el obispo, las madres de las niñas se proponen visitar todos los conventos de la Corte.

Dice "El Sol" de hoy

En un suelto que hoy publica este diario dice que la disolución de la secretaría particular del general Primo de Rivera obedece, sin duda, a propósitos de éste de no abandonar su cargo de Alto Comisario hasta que no queden rectificadas las líneas de las zonas oriental y occidental y fortificadas las nuevas posiciones, después de realizar la evacuación de Xauen.

A los acogidos al capítulo 20 de la Ley de Reclutamiento

Entre las disposiciones que hoy se insertan en el «Diario Oficial», hay una dictan-

do reglas sobre los individuos acogidos a los beneficios del capítulo 20 de la vigente Ley de Reclutamiento del Ejército.

Dispone, entre otros particulares, los siguientes:

«De conformidad con lo prevenido en el párrafo séptimo de la Real orden de 15 de actual, se fija un nuevo plazo de quince días, a partir de la fecha de la publicación de la presente disposición, para que los individuos acogidos a los beneficios del capítulo 20, confirmen su derecho de haber ingresado la cantidad correspondiente o acrediten que solicitaron la devolución de la misma, y puedan reproducir sus peticiones en instancias dirigidas al gobernador militar de la provincia, haciendo constar el ingreso de la cantidad»

Los individuos de cuota, de nuevo pueden acogerse a los beneficios del capítulo XX, en el plazo fijado de quince días, depositando las cuotas correspondientes en las Delegaciones de Hacienda, previa entrega de la correspondiente entrega de pago y demás formalidades prevenidas en el artículo 460 del Reglamento.

Los segundos y terceros plazos se ingresarán en las fechas que determina el artículo 443.

Todos los individuos de cuota militar quedan dispensados de la presentación del certificado de aptitud, y para la elección de cuerpos se estará sujeto en todo a lo prevenido en los artículos 454 y 456 del Reglamento.

Otra disposición dictando reglas sobre la importación de envases de hojalata.

Otra resolviendo las instancias dirigidas a la Dirección general de Aduanas por los fabricantes de aceite de oliva.»

De Marruecos

Al campo

Tetuán 24.—El comandante general de la zona general Navarro y el general Castro Girona, después de conferenciar con Primo de Rivera, marcharon al campo de operaciones.

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Para evitar agresiones

Tetuán 24.—Para evitar agresiones en la carretera de Tetuán a Tánger y posiciones intermedias, columna al mando del coronel González Carrasco, subdividida en dos y mandadas por los tenientes coroneles Castellano y Jordá.

Desde Lauicien, donde pernoctaron, salió la columna batiendo los muchos enemigos situados en las crestas a la izquierda de la carretera de Tánger, consiguiendo, después de castigar a los rebeldes, todos los objetivos señalados, cooperando al éxito de la operación la aviación.

Restablecimiento de un puesto avanzado

Tetuán 24.—Noticias de Larache dan cuenta de que la columna del coronel González Carrasco ha restablecido el antiguo puesto frente a Nuader, después de batir duramente a los cabileños de Beni Ider y Beni Aros.

Evacuación de heridos y enfermos

Tetuán 24.—Ha llegado una nueva expedición de heridos y enfermos del hospital de Xauen, siendo hospitalizados en el Victoria Eugenia.

Cañoneros agregados

Tetuán 24.—Han sido agregados a las fuerzas navales que operan en estas costas, los cañoneros «Canovas del Castillo» y «Catalujas».

Coronel enfermo

Tetuán 24.—Continúa enfermo de alguna importancia el coronel Cabanellas, que libró del asedio la posición de Xauen.

Una carta de Primo de Rivera

Tetuán 24.—El general Primo de Rivera ha escrito una carta elogiando el comportamiento de los indígenas al mando del Bajá de Xauen, Bakali. Estos han contestado renovando su adhesión a España.

Pidiendo una recompensa

Tetuán 24.—El general Riquelme ha pedido una recompensa para el caid Aisa, de la mejala del Melali, herido gravemente, por su comportamiento en los combates.

La corrida a beneficio del Tercio

Melilla 24.—Prosiguen con gran actividad los trabajos para la organización de la corrida a beneficio del Tercio Extranjero.

El general Sanjurjo ha recibido ofrecimientos del duque de Veragua.

La corrida está supeditada a que Sánchez Mejías se reponga de la herida que sufrió en Jaén.

Preparativos para un acto

Melilla 24.—Siguen haciéndose preparativos para el acto de la bendición y entrega de la bandera a los Somatenes, a cuya ceremonia seguramente asistirá el general Primo de Rivera.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirijase a EL METRO. Casa Central, Marmol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

Entierro del general Méndez Vigo

A las once de esta mañana se ha verificado el entierro del general Méndez Vigo.

En la capilla ardiente se dijeron durante toda la mañana misas que fueron oídas por numerosas personalidades.

En la presidencia del duelo figuraba el general Molins, en representación del Rey; el general Weyler y otros muchos generales, jefes y oficiales y personalidades de todas las clases sociales.

De provincias

CASTELLON DE LA PLANA

El incendio de anoche

Castellón 24.—Todavía no ha sido posible extinguir el voraz incendio que anoche se declaró en los almacenes de cajas de madera de los hermanos Tena.

La brigada de bomberos trabaja con gran tenacidad, habiendo logrado cortar el fuego a ambos lados y evitar la propagación del mismo.

Se cree que el fuego quedará localizado a media tarde de hoy.

Las causas del siniestro se cree obedecen a la imprudencia de un operario que arrojó la punta del cigarrillo dentro del taller.

Las pérdidas ocasionadas se estiman en 200.000 pesetas.

LA CORUÑA

Recepción oficial

El Ferrol 24.—En la capitania general de este departamento se ha celebrado brillante recepción por el cumpleaños de la Reina doña Victoria, asistiendo a la misma los generales, jefes y oficiales, autoridades civiles y militares y otras personalidades.

Rindió honores una compañía de infantería de Marina con bandera y música.

El cañonero «Marqués de la Victoria» hizo las salvas correspondientes.

A formar Tribunal de exámenes

Ferrol 24.—Han marchado a Madrid los tenientes coroneles de artillería de la armada don Manuel Bruquetas y don Eugenio Mariño y el comandante don Eustasio Calderón, para formar el Tribunal examinador en el Ministerio de Marina de los alumnos de Condestables.

MALAGA

Revista de fuerzas

Málaga 24.—El gobernador militar ha pasado revista a los soldados de cupo recientemente incorporados en el cuartel de Segalerva y pertenecientes al regimiento de Borbón.

Reunión de la permanente

Málaga 24.—Se ha reunido la comisión permanente, dando lectura por el secretario al acta de delimitación de terrenos con destino a la brigada de reserva del Ejército de Africa, que fue aprobada.

También se formó una ponencia para la creación del desayuno escolar.

Se espera el domingo la llegada del vapor «Barceló», con expedicionarios de Ceuta y Larache.

MURCIA

El final de una causa célebre

Murcia 24.—Ha terminado la vista de la causa por el asesinato del jefe de los reformistas señor Lozano.

Tanto el acusador privado como el abogado popular y el fiscal mantuvieron sus respectivas conclusiones, solicitando, en cambio, los defensores la libre absolución de sus defendidos.

El defensor de Cascales dijo que el pueblo de Fortuna, arrepentido de que no pudo evitar la muerte del señor Lozano, había designado defensor popular para lavar la cobardía de su afrenta.

Una comisión del pueblo de Fortuna ha visitado las redacciones de los periódicos demandando del defensor de Cascales una rectificación de sus palabras que consideran ofensivas.

Aun cuando no modificaron sus conclusiones el acusador y defensa popular, pidieron no obstante que los reos no fueran condenados a muerte, pues querían evitar este día de luto a la ciudad.

SANTANDER

La pérdida del ser querido

Santander 24.—En la playa del Sardinero han perecido ahogadas la anciana Sofia Fernández y su hija Encarnación González.

Parece ser que Sofia desde la muerte de su esposo en fecha reciente, sufría continuos ataques de enajenación mental, viéndosele todos los días en la playa llorando al marido.

Ayer, en uno de los ataques de locura se arrojó al mar, y su hija para prestarle auxilio hizo lo propio pereciendo ambas ahogadas.

El suceso ha causado honda emoción porque eran personas muy queridas en la ciudad.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 676.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba

Desde La Victoria

Fiesta de la Raza.—Con extraordinaria animación se ha celebrado en ésta la fiesta de la Raza y Virgen del Pilar, patrona de la guardia civil.

El día 12, a las nueve de la mañana, se reunieron en el Ayuntamiento las autoridades locales, representaciones y centros, bajo la presidencia del distinguido alcalde don Andrés Zafra Blé, trasladándose a la iglesia para asistir a la función religiosa.

A las nueve y media dió comienzo la misa, estando el templo concurridísimo de fieles; ofició la misa nuestro queridísimo párroco don Francisco Argimiro Sanz, estando la parte musical a cargo de la orquesta del centro «La Juventud» y del joven pianista Manolito Abad. La misa fué admirablemente cantada por la distinguida señora doña Ana Sanz y por su hija la bellísima señorita Pepita Palop.

Después de la misa se sirvió un excelente refresco en el local del centro «La Juventud», galantemente cedido por la directiva de dicha sociedad.

Contrato de esponsales.—En el domicilio de la novia y ante el párroco, firmaron contrato de esponsales la bella señorita Dolores Granados, hija del notable artista de esta localidad don Antonio Granados, con el labrador don José Aguilar.

El refresco fué un verdadero derroche de cosas buenas.

La boda se celebrará en breve.

—El día 11 del actual, y en el domicilio de la novia, ante el cura párroco, el señor Argimiro Sanz, firmaron contrato de esponsales la simpática y distinguida señorita Ana Jiménez García con el labrador Alfonso Petidier Zafra.

Actuaron de testigos don Andrés Zafra Blé y don Manuel Aguilar Zafra.

En honor de los invitados se sirvió un excelente refresco, consistente en vino, pastas y licores.

La boda se verificará en breve.

—El 16 del presente firmaron contrato de esponsales nuestro amigo don Feliciano Pino Moyano y la señorita María Josefa Romero Abad.

Unión Patriótica.—Ha quedado constituida en esta localidad la Unión Patriótica, con los señores siguientes: Presidente, don Francisco Aguilar Pérez; vicepresidente, don Guillermo Gelo Blanco; secretario, don José Laguna Baena; vocales: don José Alcaide Gómez, don Pedro Aguilar y don Francisco Laguna Baena.

Junta local de Primera enseñanza.—Ha quedado constituida con los señores siguientes:

Presidente, don Andrés Zafra Blé; vicepresidente, don Francisco Argimiro Sanz; secretario, don Manuel Plata García; vocales: don José Repeto, doña Gloria de Luque, don Guillermo Gelo, don Fernando Maestre, don Alfonso Gálvez, doña Julia Romero, doña Concepción Jiménez, don Fernando Moreno y don José Laguna.

Nuestra enhorabuena a todos.

Noticias.—Ha sido nombrado médico de ésta don José Repeto. Le deseamos gran acierto en el desempeño de su cargo.

—Por el Centro Filarmónico ha sido anunciada la vacante de director de banda y orquesta, terminando el plazo de admisión de peticiones el día 10 de Noviembre.

—Después de pasar en ésta una pequeña temporada, ha marchado a Puente Genil la madre política del tesorero del centro «La Juventud», doña Ana Delgado, acompañada de la bella y distinguida señorita Clementina Cabeza.—*Corresponsal.*

Notas lucentinas

Doble himeneo.—La del alba sería del pasado jueves, cuando en la iglesia matriz de San Mateo, de esta ciudad, se celebraba la doble ceremonia de enlace matrimonial de las bellísimas señoritas Anita Franco Salas y María Martos López, con los inteligentes jóvenes industriales don Francisco Reyes Molero y don Eduardo Franco y Salas, respectivamente, siendo apadrinados los unos de los otros. Bendijo ambas uniones el virtuoso sacerdote don Cristóbal Bergillos, y fueron testigos don Francisco Serrano y don Luis Huertas.

Después de las ceremonias, pasaron los invitados a casa de los padres de los nuevos esposos don Cristóbal Franco y doña Ignacia Salas, donde fueron espléndidamente obsequiados.

La enhorabuena a todos y a las felices parejas les deseamos interminable luna de miel.

Letras de dolor.—Don Ramón de Cozas y Vargas Zúñiga, juez de primera instancia de este partido, ha muerto. Lacónica frase que circuló con la rapidez del viento este amanecer del jueves 23 del actual.

Traidora pulmonía lo llevó al sepulcro en una decena de días, cuando solo contaba unos 40 años de edad. Descanse en paz el malogrado caballero y acepte Dios la humilde plegaria que elevamos al cielo en sufragio por su alma y su distinguida señora doña Isabel Tejero Huelín e hijos, reciban el sentidísimo pésame que nos apresuramos a enviarle, extensivo a sus señores hermanos don Rafael y don Francisco Cozas, que son nuestros huéspedes, por tan fatal desgracia.—*Corresponsal.*

Anuncios [económicos]

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos las enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido de géneros de géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92 Córdoba.

Arrendamiento.—Se arrienda un piso con siete habitaciones amplias y ventiladas, cocina y retrete, así como también agua de pie. Darán razón del mismo en la calle Fray Luis de Granada, número 1. Herrería.

Academia Cívico Militar.—Plaza de Santa Catalina, 7.—Preparación para carreras militares, Armada, Condestables de la Armada, Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas e Industriales. Preparación simultánea del Bachillerato y Carreras Militares. Internado inmejorable. Pidan reglamentos.

Agencia Polo.—Servicio de mudanzas dentro de la localidad, a la Sierra y pueblos de la provincia. Los camiones de esta Agencia son los únicos que se hayan construidos para esta clase de servicios. Oficinas: Cister, 4. Teléfono, 68, Córdoba.

Ama de cría, se ofrece con leche fresca a casa de los padres a media leche. Razón Encarnación Medina, Posada de La Puya.

A los hortelanos.—Habas de Aguaduz, leguminas, se venden. Llano del Pretorio, 3. Almacén.

Bomba Multicelular.—«Caruelle», sin válvulas, listones ni tuberías. Funciona con motor, con malacate o a mano. Lo más práctico, sencillo, económico y duradero para elevar aguas. Si quiere usted verla funcionar o detalles sobre la misma, dirijase al representante Antonio del Pozo. Reloj, 1. Teléfono número 53.

Bonita y amplia casa con todas las comodidades; se arrienda en Cerro Muriano. Darán razón en esta Administración.

Dos amigos desean pensión. Dirigirse señor Serrano, Telégrafos.

En el día se traspasa una fonda en buenas condiciones y céntrica. Razón casa Andalucía, calleja Niño Perdido, principal.

Licencias.—Para obtenerlas tanto de caza como de armas y gestionar asuntos en los Centros oficiales de esta capital, dirijanse a la Agencia de Negocios de Francisco Fernández Estévez, Cister, 3. Córdoba.

Meritorio, se necesita con buena letra y ortografía; inútil presentarse sin buenas referencias. Razón Eduardo Dato, 3.

Maíz del país, clase superior. Almacenes Santa María, Ollerías sin número.

Pensión.—Admitense uno o dos señores en familia, buena habitación amueblada, todo nuevo; asistencia especial y limpieza. Precio económico. Informes S. Francisco 56.

Pupilos.—Se admiten en familia desde 3 pesetas 50 céntimos en adelante, con desayuno. Razón Capuchinos, 8, duplicado. En la misma se vende una cama con sommier, de matrimonio de hierro y algunos muebles más.

Señorita con práctica de oficina, se ofrece. Razón en la misma Administración de este diario.

Se venden comedor, despacho, dormitorio, sillas y algunas cosas más. Primer grupo de pabellones Victoria 2.º izquierda.

Se vende una casa pequeña a medio edificio, con un gran corral y pozo y varios pares de puertas y ventanas. Para verlo y tratarlo, Huerto San Agustín, número 6.

Se necesita un muchacho para oficina que tenga alguna práctica. Pretorio, 3.